

La Moselle peaufine son site dédié aux marchés publics

by La Tribune - mercredi, novembre 10, 2004

<https://www.correspondances.fr/la-moselle-peaufine-son-site-dedie-aux-marches-publics/>

Le conseil général de la Moselle a ouvert le 8 novembre une plate-forme de réponses électroniques aux appels d'offres.

Pionnière des enchères inversées et de la dématérialisation des formulaires internes, la Moselle se devait de prendre les devants en matière d'appels d'offres. La collectivité a ouvert lundi dernier (le 8 novembre) une plate-forme permettant aux fournisseurs de répondre aux consultations en ligne. Ces derniers sont déjà familiarisés avec la dématérialisation puisque le site des marchés publics de la Moselle, ouvert en mai 2002, accueille chaque mois quelque 10.000 connexions.

Le conseil général compte aussi sur la dématérialisation pour contenir les dépenses liées à la publicité des mises en concurrence : la reproduction des dossiers d'appels d'offres remis aux candidats mobilise à elle seule un budget annuel de 500.000 euros.

Peu concluant

Lancées courant 2003, les deux premières expériences d'appels d'offres en ligne se sont pourtant avérées peu concluantes. La première s'est soldée par sept candidatures dont une seule s'est concrétisée, tandis que la seconde tentative n'a enregistré aucune réponse. Interrogés sur les raisons de leur désistement, les postulants ont invoqué l'inexpérience, sans pour autant récuser la méthode elle-même. Parmi les freins psychologiques et organisationnels figurent l'ignorance des modalités d'obtention de la signature électronique et les doutes quant à l'arrivée à bon port d'une réponse complète et lisible.

Accusé de réception

Mise au point par la société parisienne Atexo pour un montant de 70.000 euros, la nouvelle plate-forme devrait dissiper ces craintes. Acceptant tous les formats, le système délivre un accusé de réception horodaté et garantit l'inviolabilité des « *plis* ». Les réponses sont cryptées sur le poste du client pour éviter que des envois confidentiels ne circulent librement sur le réseau. En revanche, l'option permettant de refuser la validation de réponses incomplètes n'a pas été retenue.